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服務大獎 

2017年，孫宇晨創立波場TRON，致力於打造一個高效、去中心化的區塊鏈生態，並讓技術在不同賽道和場景的應用都能通過

這個基礎設施來進行嘗試、核對總和運行。截至目前，波場TRON的USDT發行量突破816億美元，供

應量和流通量都超越了乙太坊，讓更多人以較低門檻進入金融體系，享受現代技術帶來的便利。在此

次由香港商報舉辦的「專業金融機構服務大獎2025」中榮獲「專業Web3.0金融技術創新服務大

獎」。 呂明霞                                                                                                                               文：

香 港 商 報 ： 香 港 政 府 致 力 於 打 造 香 港 成 為

Web3.0中心，您如何分析這樣的戰略布局？有哪些

優勢和劣勢？

香港商報：一直以來，您的風格總是不拘一格，

充滿創意，您一直都是敢於「吃螃蟹」的人，在剛

接觸比特幣時，究竟是什麼樣的魅力吸引您？

對年輕人，我想說，不要怕與眾不同，也不

要怕失敗。區塊鏈也好，人生也好，最重要的

是敢於嘗試、敢於犯錯。找到你相信的方向，

然後全力以赴。世界變化很快，機會屬於那些

敢想敢幹的人！

在我看來，比特幣不僅僅是一種貨幣，它是一種

思想實驗，挑戰了我們對價值存儲和轉移的認知。

我當時就覺得，這東西不只是「新奇」，還是能改

變世界的底層技術。於是我開始深入研究區塊鏈，

並在後來創辦了波場TRON，這得益於關於比特幣

所帶來的去中心化的理念和理想。

孫宇晨：過去十年，世界最大的變化是區塊鏈和

加密貨幣從邊緣走向主流。在2011年左右，比特幣

還是極客的玩具，區塊鏈被認為是「烏托邦式的幻

想」。但現在，全球金融機構如摩根大通、高盛都

在布局區塊鏈，穩定幣交易量甚至超越了Visa等傳

統支付巨頭。這是一個從「異端」到「正統」的轉

變。

孫宇晨：加密貨幣從邊緣到中心的轉變，核心原

因是技術成熟和市場需求，其實有一點應用倒逼監

管的意味，技術和用戶已經驗證了可靠性和廣泛的

需求，那麼監管方只有順勢推出既保證監管同時又

能推動技術創新的監管政策。同時，我們也看到了

區塊鏈技術的可擴展性和穩定性不斷提升，比如波

場TRON每天處理200億至300億美元的穩定幣交

易，證明了它能承載大規模金融活動。全球對高

效、透明、低成本的金融工具需求日益增長，穩定

幣正好填補了這一空白。香港的《穩定幣條例》是

順應潮流的舉措，它為穩定幣提供了清晰的監管框

架，既保障了投資者安全，也吸引了全球資本。香

港作為國際金融

中心的地位，加

上政策的前瞻

性 ， 讓 它 成 為

Web3 . 0的理想樞

紐。這種轉變本質上

是技術、市場和政策的

共振結果，也可以說是

天時、地利、人和三者

具備，屬於一個水到渠成

的事情。

我相信，這些努力正在讓區塊鏈技術從理論走向

現實，使之成為重塑全球金融體系的強大力量。

孫宇晨：波場TRON對香港的投入會持續加大，

我已經在多個場合表達過對於香港Web3.0事業的支

援，在條件成熟的情況下，我們的投入包括但不限

於進一步擴大團隊，吸引更多區塊鏈開發者和合作

夥伴，另外還將通過具體的布局來推動香港

Web3.0行業的發展，像推動波場TRON生態的當地

語系化應用，比如與香港的金融機構合作，探索

RWA和穩定幣的更多場景；以及支持香港的

Web3.0初創企業，通過專項基金的資助計畫，孵化

更多創新項目；另外還包括加強與香港高校的合

作，培養區塊鏈人才，加強學界和業界的聯動，讓

香港在發展Web3.0事業的過程中，保持前瞻性和主

動性。

香港商報：您曾在接受《亞洲週刊》訪問時提到

要「改變世界」。這麼多年過去了，您覺得世界發

生的最大變化是什麼？您為此做了哪些努力？

我個人的努力集中在推動區塊鏈技術的落地和普

及，尤其是打造出具體的，讓人人可及的區塊鏈產

品和服務。2017年創立波場TRON後，我們致力於

打造一個高效、去中心化的區塊鏈生態，並讓技術

在不同賽道和場景的應用都能通過這個基礎設施來

進行嘗試、核對總和運行。另外，波場TRON的交

易速度和低成本讓它成為穩定幣的理想平台，比如

TRC20-USDT的發行量已突破816億美元，超越乙

太坊，穩居行業第一，也讓處於全球化邊緣的人們

以超低的門檻加入到金融體系當中，享受到現代技

術帶來的便利，可以說，這是一個潛移默化中的平

權過程，我們也可以把它叫做普惠金融。

香港商報：2017年，您創立了波場TRON。9年

後的現在，TRON網絡的USDT發行量突破777億美

元，超越乙太坊網絡歷史峰值。您如何評價這一成

就？TRON未來在穩定幣和RWA等新興領域將會有

哪些布局？

未來可能將會通過合作帶動更多的資產類別上

鏈，從而打通數字資產與傳統資產的隔閡和壁壘。

此外，DAO的去中心化治理模式會進一步增強透明

性和社區參與度。我們希望通過這些布局，讓區塊

鏈技術真正賦能實體經濟。

孫宇晨：如您所說，我的風格是不拘一格，充滿

創意，我想這也適合來描述比特幣的特徵，這種相

似性讓我和比特幣產生了共鳴和聯繫，更具體一點

來說，比特幣最大的魅力在於它重新定義了「信

任」。我第一次接觸比特幣是在賓夕法尼亞大學上

學期間，偶然在網上看到關於中本聰白皮書的討

論。它的去中心化設計、點對點交易的自由，以及

打破傳統金融壁壘的可能性讓我感到振奮，並意識

到這就是未來人類經濟體系乃至於社會體系的核心

精神的象徵。 孫宇晨：特朗普上任後對加密貨幣的積極態度，

是美國從監管高壓到擁抱創新的重大轉變。他的政

策，比如推動比特幣作為戰略儲備資產、鼓勵區塊

鏈技術發展，釋放了強烈的信號：美國要成為全球

加密經濟的領導者。這對全球市場的影響是深遠

的。一方面，美國的開放政策會吸引更多資本和人

才進入加密行業，推動技術創新和市場繁榮，今年

許多加密平台加快了登陸美國股市的動作，已經顯

現了鮮明的效果；另一方面，這可能會加劇全球監

管競爭，各國可能加速出台自己的加密政策，以免

落後，比如我們看到了中國香港和越南推出的相關

計畫和監管框架。還有一點是，在最近，我們看到

了加密資產價格的整體上漲，這不僅有來自監管政

策開放度的提升的緣故，還有來自傳統資本和公司

開始將加密資產作為一種資產儲備的選擇，這體現

了加密市場與傳統市場的融合，後續我們將看到越

來越多的類似現象，整個市場的規模在不斷擴大，

對於加密行業來說，不僅是市場走勢上揚的一年，

也是加密金融與傳統金融加速融合的一年。

香港商報：美國全力發展加密貨幣及穩定幣，香

港也緊隨其上，《穩定幣條例》將在8月1日正式實

施。從曾經不被主流認可，到站在中心地位，您認

為這種轉變的主要原因是什麼？

孫 宇 晨 ：根據最新的資料，波場TRON的

USDT發行量已經突破816億美元，而且從供應量和

流通量上都超越了乙太坊，對於波場TRON社區成

員以及開發者們來說，這是一個里程碑式的成就。

不僅證明了波場TRON在技

術上的領先——高輸送

量、低費用、穩定運

行，也體現了用戶對

我 們 的 信 任 。

USDT在波場網路的

流通量佔全球總量

的52%以上，意味着我們已經成為全球穩定幣以及

去中心化金融的核心基礎設施。

孫宇晨：香港是一個充滿活力的城市，它

既有國際金融中心的開放性，又有深厚的亞

洲文化底蘊。回到香港後，我感受到這裡對

創新的包容和對區塊鏈的熱情。香港的地理

位置有着天然的優越性，背靠中國內地，處

於粵港澳大灣區的重要位置，同時連接了東

亞和全球市場，得天獨厚的地理區位使得香

港匯聚了人才、資本和技術等多方面的優勢

資源。另外，香港向來就有創業的濃厚氛圍，

華人的奮鬥精神鑄就了香港幾十年來的輝煌。如

今，對於加密行業的政策環境也越來越友好，比

如即將實施的《穩定幣條例》，也讓包括我在內

的從業者堅定香港作為發展的重心，能更好地連結

亞洲和全球的區塊鏈生態。無論是與傳統金融機構

合作，還是推動Web3.0創新，香港都提供了無與倫

比的舞台，趁着這股創新之風，我相信香港將繼續

書寫香江傳奇。

劣勢方面，香港的監管框架雖然先進，但仍需與

全球其他加密中心（如迪拜、新加坡）競爭，如何

在合規和創新間找到平衡是挑戰，許多傳統機構，

如銀行等，在這方面過於謹慎，步子邁得太小，甚

至不敢邁步，這將導致錯過某些機遇。此外，內地

市場對加密貨幣的政策相對嚴格，香港需要更靈活

的策略來協調兩地關係。總體來說，香港有潛力成

為Web3.0的全球樞紐，但需要持續優化政策和生

態，從實踐中不斷來完善監管框架，尤其是重視沙

箱機制，並敢於接受試錯的成本。

至於TRUMP幣，我作為持有者，更多是看好它

背後的社區熱情和市場潛力。出席特朗普晚宴是一

個交流機會，我希望通過這樣的平台，讓更多傳統

金融和政治領域的領袖了解區塊鏈的潛力。波場

TRON也會擁抱這種監管上的利好，繼續深化與機

構合作，探索更多合規化的區塊鏈應用場景。

孫宇晨，提起這個名字，總能想到很多傳奇故

事。不論是當年以新概念作文大賽一等獎的身份進

入北京大學中文系就讀，亦或進軍加密貨幣市場、

在2017年創立波場TRON，甚至用620萬美元拍得天

價香蕉再當眾吃掉。他不拘一格且充滿創意，用一

種看似野蠻生長的方式逐步進入主流視野。不了解

孫宇晨的，會覺得他飄忽不定、愛出風頭，但正是

他這種突破和進取的精神，引領波場TRON甚至

Web3.0走在時代的浪潮上。

香港商報：波場TRON在未來是否會加大香港及

內地的投入？請具體講一下。

至於內地，受政策限制，我們會更加謹慎，但仍

會通過技術合作和教育推廣間接參與可能性的合

作。比如與內地高校和研究機構合作，推廣區塊鏈

技術的非貨幣應用，如供應鏈金融、資料存證等。

香港將是波場TRON連接內地和全球的橋樑。

香港商報：您在幾年前便從美

國、新加坡回到香港，對這裏的印象

怎麼樣？為什麼會選擇以這裏為據點？

未來，波場TRON將在穩定幣和RWA領域繼續

深耕。首先，我們會進一步優化TRC20-USDT的

生態，降低使用者參與門檻，提升交易效率，和更

多機構，尤其是傳統支付平台以及商戶的合作，讓

穩定幣支付走入每個人生活的方方面面。其次，在

RWA領域，stUSDT是我們連接DeFi和傳統金融的

關鍵一步。stUSDT允許用戶通過質押USDT參與美

國國債等低風險投資，操作簡單、收益穩定，類似

支付寶中的餘額寶。

香港商報：北美一直是波場高度關注的市場，今

年5月份您也以TRUMP幣最大的持有者身份，出席

「特朗普晚宴」並致辭。您如何看待特朗普在上任

後積極推動加密貨幣的行為？對全球市場會有怎樣

的影響？

孫宇晨：香港打造Web3.0中心的戰略非常明智，

從各種方面來看，都具備非常大的優勢。首先，香

港是全球金融中心，擁有成熟的金融基礎設施和監

管體系，這為區塊鏈和穩定幣提供了合規落地的土

壤；其次，香港地理位置優越，連接亞洲和全球市

場，能吸引國際項目和資本；最後，香港對創新的

包容度高，能夠吸引大量區塊鏈人才和企業，如我

們所知，加密行業的很多頭部企業都誕生於香港，

這說明了從技術和創業的角度來說，具備充分的智

慧資源。

香港商報：時至今日，您還是那個「偏激」的人

嘛？您如何看待外界對您褒貶不一的評價？作為一

個「不走尋常路」的90後，您有哪些話想對年輕人

講？

孫宇晨：「偏激」這個標籤我挺喜歡，它代表敢

於挑戰常規。創業十多年來，我依然保持着那份激

情和冒險精神，同時也多了理性和責任感。外界對

我的評價褒貶不一很正常，創新者總會引發爭議。

有人說我高調，有人說我務實，我覺得這些都不重

要，重要的是我做的事情。

波場TRON如今在全球擁有超過3.2億帳戶，日均

活躍位址在300萬左右，同時讓非洲，亞洲以及拉丁

美洲等基礎設施薄弱地區的使用者，無縫融入了全

球金融體系，獲得了金融自由，通過波場網

路，在某種程度上實現了真正的全球化，和一

個80億人共用的網際空間和日常服務。值得提

及的是，我們的穩定幣交易額今年極有可能超

越Visa。我相信，這些成果比任何口頭上的評價

更有說服力。
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